

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE: Número suelto 10 cts. Un mes, 50 cts.

RESTO DE ESPAÑA: Trimestre, 2'00 ptas.

EXTRANJERO: Trimestre, 2'50 ptas.

Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)

Organo del Sindicato de la Alpargata y demás Sociedades Obreras

# El Obrero

Aparece semanalmente



Toda la correspondencia al Director



No se devuelven los originales

NUESTRO ANIVERSARIO

## Gloriosa jornada de la "Juventud Socialista"

Con toda la solemnidad que el acto merecía, se celebró el lunes de la presente semana, en nuestro Centro, la velada conmemorativa del XXII aniversario del natalicio de nuestra «Juventud».

El salón que estaba artísticamente engalanado, ofrecía el aspecto risueño de un bello jardín.

Los retratos del maestro del Socialismo Español, Pablo Iglesias, estaban adornados con artísticas guirnaldas de preciosas flores.

Las lindas compañeras que llenaban casi todo el salón; con su acompasado vaiven de los abanicos, daban la sensación de un tropel de juguetonas mariposillas que aleteaban buscando el caliz de la flor predilecta.

Ellas eran las que daban mayor realce a la fiesta, mayor esplendor. Las que tras la ruda tarea cotidiana acuden a nuestra casa, ansiosas de oír y comentar los consejos de los que como ellas sufren los sinsabores y las consecuencias de una sociedad, donde hay distinción de clases, donde existe el privilegio.

En el semblante de cada una de ellas, vimos reflejada la honda satisfacción que experimentaban al encontrarse solazadas con sus compañeros de infortunio, los cuales en sus discursos y en sus escritos, entonaban armoniosos cánticos, al amor, a la fraternidad, al trabajo, a la honradez, a la ciencia y sobre todo al bello sexo; a sus compañeras de taller, con las que quizá algún día pu-

dieran compartir las alegrías y sinsabores de un hogar honrado.

No faltó tampoco el grupeto de jóvenes amantes del sublime arte de Euterpe. A ellos se les debe gran parte del éxito de la velada.

A los acordes de esta orquesta, parecía como si en nuestro interior se realizara, se operara un fenómeno ultra-humano. Sentíamos que nuestro espíritu, abandonaba la materia y elevábase hasta lo infinito de las regiones etéreas, a un mundo desconocido, olvidando por breves momentos el espectáculo horripilante que ofrece la humanidad y que producen las luchas intestinas del género humano.

Estos jóvenes, hombres del mañana, deben proseguir el camino emprendido. La asiduidad a nuestra casa, el cariño a nuestras ideas y el amor a nuestra organización, les reportará inmejorables beneficios, porque mientras se encuentren entre nosotros, se educarán, se capacitarán y adquirirán conocimientos que no encuentran en los ámbros de corrupción y perdición para la clase proletaria.

Mas como pensamos ocuparnos de estos jóvenes en otra ocasión, haremos por hoy punto final y pasaremos a estragar el conjunto de tan gloriosa jornada.

LA VELADA

El metálico sonido del timbre cuyo bonfocito oprime el compañero Francisco Valero, Presidente de la Juventud y de

la reunión, corta como por resorte, el murmullo que produce la charla animada entre las compañeras que ocupan el salón.

Las juveniles risas cesan, como los gorjeos de alegres pajarillos al disparo del proyectil que vomita la escopeta del cazador sin piedad que para saciar la necesidad de cumplir una afición, atenta contra la vida de unos inocentes.

El salón torna a estar callado, silencioso, recobra su habitual silencio, y el compañero Presidente tras breves y acertadas frases de salutación y agradecimiento, declara empezado el acto.

Es leída una carta de adhesión a la fiesta de la que es autor el veterano socialista Francisco García.

Iguálmente dióse lectura a la primera hoja que en 14 de Agosto de 1904, publicó nuestra entidad juvenil.

El grupeto musical de la «Artística Socialista» ejecuta dos obras de su repertorio que son aplaudidas por la concurrencia.

A continuación son leídas unas cuartillas que el compañero Ramón Mora, fundador de esta entidad dedica a la misma.

Acto seguido, el presidente anuncia la lectura de un artículo del compañero Antonio Cañizares, el cual cumple condena de destierro en Valencia.

Un aplauso unánime acoge a Serrano (A.) que es el encargado de la lectura. Sin duda cree la concurrencia que va a tener ante sí, al inolvidable amigo

EL OBRERO

Cañizares; pues para tributarle un homenaje a este compañero, nada más propio que este aplauso que es la demostración del cariño más sincero que se le profesa.

Al finalizar la lectura, nuevos aplausos dan la despedida al desterrado.

Usa de la palabra José Cascales que aunque es la primera vez que ocupa la tribuna, pronuncia un tan elocuente discurso, que en honor a la verdad hemos de decir, no habíamos oído desde hacía mucho tiempo.

La fraseología que emplea el compañero Cascales, es delicada, bella, algo romántica, sus palabras son flores escogidas del jardín del socialismo.

Dedica un saludo al elemento femenino que concurre a este acto, así como también un sentido recuerdo a los maestros desaparecidos Tomás Meabe, Vicente Barrio, Jaime Vera y Pablo Iglesias.

Finaliza su peroración invitando a los jóvenes illicitanos a que se unan a los socialistas que son los que han de transformar a la humanidad.

Nuevamente son ejecutadas dos obras musicales, que como las anteriores son aplaudidas con frenesí.

Por el correligionario Juan Hernández se da lectura a unas cuartillas de «Un veterano socialista» así como también y por José Serrano es leído un trabajo escrito expresamente para esta reunión el cual a nuestro juicio es una joya literaria.

Al finalizar su lectura, es aplaudido con entusiasmo por la concurrencia; aplausos muy merecidos porque el amigo Serrano ha puesto en dichas cuartillas todas sus energías, todo su entusiasmo. No en balde le llamamos «El pequeño Meabe.»

Acto continuo usa de la palabra Diego Sempere, quien invita a los jóvenes a que sigan el camino del fundador de las Juventudes Socialistas Tomás Meabe

A continenti dióse lectura a unas cuartillas de nuestra inteligente colaboradora de esta localidad, conocida por el seudónimo de Mágina. Los consejos que a los jóvenes nos dá la incomparable Mágina son provechosísimos, por lo que al final de su lectura la concurrencia aplaude unánimemente.

Igualmente es leído un documentado artículo del presidente de nuestra Federación Juvenil, camarada Cayetano Redondo, siendo aplaudido justamente porque el correligionario Redondo ha

hecho un derroche sin igual de literatura amena.

Para dar fé de cuanto decimos, prometemos insertar en estas columnas, el citado artículo.

La orquesta ejecuta la última obra y ocupa la tribuna Manuel Rodríguez, Secretario del Sindicato del Ramo de la Alpargata y de la Agrupación Socialista.

El compañero Rodríguez, durante su peroración condena enérgicamente la conducta de los jóvenes obreros que apartándose de la organización sindical y socialista, se entregan en cuerpo y alma a los deportes convertidos en mercantilismo. A esa juventud que invierte sus energías en aficciones tan bárbaras como el torero y el boxeo.

Invita a la clase obrera, a que ingrese en las Sociedades de su oficio y en el partido socialista.

Dedica un sentido recuerdo a los compañeros Meabe, Barrio, Vera e Iglesias que hasta la hora de la muerte, supieron defender con tesón la causa de los oprimidos.

Fué muy aplaudido el compañero Rodríguez y felicitado por nosotros.

Terminado este compañero, se levanta el Presidente, quien con un acertado resumen en el que recuerda algunos de los consejos que supo dar nuestro querido e inolvidable «Abuelo» dió por finalizado el acto.



No necesitamos hacer ninguna clase de comentarios, tan solamente (eso si) dar las gracias en primer lugar a los que nos han remitido trabajos literarios, a los que embellecieron con sus macetas nuestro salón, a los compañeros y compañeras que acudieron al acto y a los oradores y músicos; así como también un fraternal saludo a la Federación de Juventudes Socialistas de España a la que tenemos la honra de pertenecer.

El Secretario  
ANTONIO SERRANO

Antonia Hernández

COMADRONA

Chapí, 5 (Barrio Puente Nuevo)



Sindicato de la Alpargata

AVISO IMPORTANTE

En Asamblea general celebrada el día primero de los corrientes, en la que se trató respecto a las cuentas del lecaut, después de leído el Dictamen correspondiente se tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º Condonar este Sindicato todas las pesetas que los diferentes compañeros y compañeras le deben. De modo que, los costureros y demás del oficio que debían al Sindicato, desde hoy, ya no deben nada.

2.º Sobre lo que este Sindicato debe a socios o no socios, sea en calidad de dietas o de turnos, se dá un plazo de dos meses a contar desde la fecha para que se personen en Secretaría con el fin de revisar dichas cuentas, y proceder en consecuencia según resulte de la revisión.

3.º Las compañeras y compañeros que en el plazo de los dos meses señalados no se personen en Secretaría para revisar las dichas cuentas, se entenderá que renuncian a las mismas, y por lo tanto, se darán por saldadas.

Lo que en cumplimiento de lo acordado en Asamblea general, participamos a las compañeras y compañeros para el mejor orden de este Sindicato y para el bien de todos los que trabajamos en la Industria Alpargatera.

Elche 2 de Julio de 1926.

EL COMITE

Para salvar a  
Circulo Obrero Illicitano  
Comision Liquidadora

	PESETAS
Suma anterior	4.510'55
Sociedad de cerradores y repartidores de Madrid, 4 obligaciones	200'00
Total ptas.	4.710'55
DONATIVOS	
Sociedad de Constructores de Calzado y similares de El Ferrol	25'00
	4.735'55

Elche 15 de Agosto de 1926

LA COMISION

Este periódico ha sido sometido a la previa censura.

EL OBRERO

A los jóvenes socialistas de Elche, en su fiesta de aniversario

(Artículo leído en la Velada de la Juventud Socialista)

Compañeros y amigos:

Trabajar con ímpetu, con fé, con alegría; tal puede ser nuestro lema, el lema de las Juventudes Socialistas.

Debemos pensar, ante todo, como ejemplo constante para el trabajo, en los que fueron maestros y guías en nuestras primeras andanzas por el campo del Socialismo Pablo Iglesias, Jaime Vera, Tomás Meabe. Iglesias era la voluntad, la fortaleza, la tenacidad en el esfuerzo continuado y vigoroso, que no decae nunca porque se nutre de un caudal inagotable de fé en el triunfo de los ideales de justicia y emancipación para los humildes. Jaime Vera fué el maestro de prodigioso talento, cuyas más excelsas cualidades espirituales eran las de la generosidad y el idealismo, hermanadas con la ciencia y puestas al servicio de los anhelos reivindicadores del proletariado. Tomás Meabe fué el luchador esforzado y pleno de exaltación lírica, de poesía y de arte, que se dió por entero a la causa del Socialismo, arrojando con eterna sonrisa las más duras calamidades con que los hombres le acorralaron para intentar desarraigar ideales socialistas que habían prendido en lo más hondo del alma del poeta fundador de las Juventudes.

Alguna porción de las virtudes de estos grandes hombres necesitamos asimilarnos cuantos militamos en el movimiento socialista de nuestra tierra. Para las luchas actuales y para las venideras hemos de poseer la energía poderosa y la voluntad indomable de Pablo Iglesias; la capacidad para el estudio y la lucidez de entendimiento de Jaime Vera; el infinito cariño a los humildes y el enamoramiento por la belleza y por la verdad que sentía el poeta Meabe.

No aspiramos—que sería pretensión de insensatos—a reunir en una sola personalidad virtudes y cualidades de tan maravilloso valor. Pero ellas han de estar fundidas y conservadas amorosamente en la masa de los jóvenes socialistas, que al declararse discípulos de tales maestros han contraído el deber de honrarlos con la conducta irrepachable como ciudadanos, como trabajadores y como defensores decididos y abnegados de nuestras organizaciones sindicales y socialistas.

En el recorrido ideal de avance socialista está andado ya lo más áspero del camino. Cuando los enemigos eran más numerosos y encarnizados desplegó al aire la roja bandera socialista aquella pequeña pero brava le-

gión que acandillaba el maestro Pablo Iglesias. De las más furiosas acometidas salió victorioso, y los azares de la lucha fueron la más espléndida lección que se nos pudo legar para que conociéramos la táctica y el método a que habíamos de ajustarnos cuando los sustituyéramos en los puestos que iban quedando vacíos en la organización al desaparecer tan bravos compañeros. Asombra la magnitud del esfuerzo que realizaron aquellos hombres en una época en que el trabajador era mirado como casta inferior; para el cual estaban reservadas jornadas de trabajo interminables, a cambio de salarios reducidísimos, y sin contar con leyes que amparasen la personalidad obrera y la librasen del atropello de los poderosos. El maestro de todos era el más humilde, el menos afortunado. Le faltó el cariño y la ayuda del padre en los primeros años de su vida, que los vió transcurrir recogido en las tristes y frías salas del Hospicio Madrileño. Había surgido Iglesias de lo más profundo y verdadero de la entraña del pueblo. Sintió todas sus miserias y alzó gallardo todas sus santas rebeldías. En su acción de apostolado, la cárcel se le ofrecía con frecuencia como refugio que las gentes de orden reservaban para los que no se resignaban a tolerar tanta injusticia y no contemplaban con masedumbre tanto dolor.

Aquel hombre clamó contra los que obligaban a las mujeres y a los niños de corta edad a consumir sus débiles energías en la fábrica, en el taller y en la mina, trabajando como esclavos durante doce o más horas cada día. Reclamó leyes que fueran consagrando los principios de justicia social. Mejores viviendas para los trabajadores. Escuelas buenas y abundantes para los niños. Ayuda del Estado para los obreros sin trabajo y para los ancianos. Jornada de ocho horas en todas las industrias. Educación y cultura para los proletarios. Todo lo que hoy tenemos o estamos en camino de conseguir, sin que falte quien no sepa apreciarlo debidamente. Fué la de Iglesias la vida gloriosa de un triunfador. Porque tan poderosa como su voluntad fué su fe y la tenacidad que puso en el esfuerzo de trabajo de todos los días. Y así triunfó plenamente, como triunfarán cuantos trabajen con amor por el ideal socialista.

A nosotros corresponde no solo conservar todo lo alcanzado sino acrecentarlo con nuevas conquistas. Los jóvenes socialistas han de orientar su vida dándole esta noble finalidad de lucha, que forme el más vigoroso contraste con la frivolidad de aquellos que solo en el vicio hallan entretenimiento para sus ocios. Levantad la mirada por encima de España y ved lo que están realizando nuestros camaradas de otros países. Sintamos el noble afán de imitarlos en la pujanza de sus magníficas Escuelas, Bibliotecas, Cooperati-

vas, Mutualidades, Sindicatos, Federaciones de industria y en la posesión de sus grandes periódicos diarios. Demos vuelo a la ambición para que el esfuerzo no tenga límites en esta obra de progreso socialista. Y pensad que la grandeza de España será tanto mayor cuanto mas poderoso sea el desarrollo de su organización obrera y socialista. Las almas verdaderamente jóvenes se acreditan por el esfuerzo y por la generosidad que pongan en el trabajo. Juventud es brio y apasionamiento. Los apáticos y los indolentes están ya en la vejez, sin haber conocido la juventud. Y el Socialismo es una religión de almas jóvenes unidas para fines de justicia y de bondad. Quienes sientan inflamado su espíritu por estos sentimientos deben venir con nosotros a continuar la obra de Iglesias, de Vera y de Tomás Meabe en España.

Trabajadores: ¡Viva el Socialismo Internacional!

CAYETANO REDONDO

Madrid 7 de Agosto de 1926.

UN DECRETO LEY

Para proteger el trabajo a destajo y a domicilio

En la Gaceta del sábado 31 de Julio último, se inserta un Decreto Ley tendiente a proteger el trabajo a domicilio y consiguientemente el trabajo a destajo.

Leído a la ligera el texto legal, sin tiempo material para estudiar el todo y cada uno de los artículos de que se compone la ya citada disposición legal, recibimos una atenta carta de nuestro antiguo y buen amigo Manuel Rodríguez, pidiéndonos un trabajo de comentario para el periódico local EL OBRERO, que dirije, comentando el Decreto Ley de referencia. El amigo Manuel, sin duda, no se ha dado cuenta de que la disposición ministerial a que venimos refiriéndonos, es de tal magnitud y reviste tan extraordinaria importancia, que, para comentarlo se precisa primeramente estudiarlo y luego pesar el pro y el contra, con objeto de señalar el mérito de esta Ley y los defectos que contenga, a fin de proceder, desde luego, a su comentario y crítica que se encaminarán a mejorar el mentado precepto legal.

Pa a juzgar de la importancia de esta ley, hástenos conocer lo que de la misma transcribimos a continuación:

«Art. 3.º Serán objeto de protección de este decreto ley:

1.º Los obreros que aisladamente o formando taller de familia trabajen en su

EL OBRERO

domicilio a destajo, por cuenta de patrono.»

«Art. 5.º Serán patronos del trabajo a domicilio, a los efectos de este decreto-ley, los fabricantes, almacenistas, comerciantes, etc. con taller, almacén o comercio matriculado; los contratistas, subcontratistas y destajistas que encarguen trabajo a domicilio, pagando a tarea por destajo—todo el ramo de Alpargatería—dando o no los materiales y útiles de trabajo.»

«Art. 8.º Con el nombre de Patronato del trabajo a domicilio se constituye en el Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria una Comisión especial con las siguientes atribuciones:

1.ª Informar al Gobierno sobre todo lo referente al trabajo a domicilio, bajo la protección del presente decreto-ley.

2.ª Proponer al Gobierno cuantas medidas estime oportunas para mejorar la condición del trabajo a domicilio, tanto en el aspecto higiénico como en el económico y social.

6.ª Iniciar el establecimiento de los Comités paritarios de fijación de tarifas de retribución

Art. 10 A propuesta del Patronato o bien a petición de un grupo de obreros o patronos del trabajo a domicilio, según este decreto-ley, o a solicitud de una institución o asociación protectora titular de obreros de dicho trabajo, o de una asociación de estos, el Gobierno, previos los informes que considere oportunos, creará un Comité paritario local del trabajo a domicilio, sea para una industria determinada o para un grupo de industrias de una localidad o región donde se practique el referido trabajo.

Art. 11 Corresponde a estos Comités paritarios determinar las tarifas de retribución del trabajo a domicilio y entender en los demás asuntos relacionados con la materia; ajustándose a las disposiciones del presente decreto-ley.

Art. 15 5.ª Se tendrá en cuenta para la fijación de los tipos mínimos de retribución los gastos que supongan para el obrero el alquiler de las máquinas o el uso de los motores mecánicos y cualesquiera otros gastos que afecten a la generalidad de los obreros empleados por el patrono; tales como los de traslados de dichos obreros al taller y otros análogos.

6.ª Los tipos mínimos declarados obligatorios regirán dos años sin alteración, salvo circunstancias extraordinarias, que el Comité apreciará en vista de las denuncias de cualesquiera de las dos partes interesadas. Tres meses antes de cumplirse

los dos años los Comités procederán a la revisión y fijación de las tarifas que han de regir en los dos siguientes.

Art. 16 Los patronos de un trabajo a domicilio habrán de regular la entrega y recepción de la obra de suerte que en ningún caso deba exigirse a' obrero más de media hora de espera por cada operación, pagándole lo que exceda con una remuneración proporcional al salario que gane el obrero.»

En un artículo adicional se habla de las industrias que serán protegidas por este decreto ley, incluyéndose las de ropa blanca de todo género; ropa interior de hombres, mujeres y niños; guarnecedoras, zapatería, alpargatería, corsetería y otras.

Por lo transcrito, que viene a ser lo que consideramos más directamente ligado a la industria alpargatera, pueden deducir las partes interesadas, patronos y obreros la importancia de esta ley y la conveniencia de estudiarla profundamente a los fines de que cuando haya de ponerse en vigor y por ministerio de la misma ley, se creen las comisiones paritarias, llevar a las mismas el personal que se considere más capacitado y preparado para la confección de las oportunas tarifas que deben poner término al estado anárquico en que nos encontramos hoy, con lo cual se entrará en una fase de prosperidad y paz, que sea capaz de afianzar la estabilidad y progreso de la industria alpargatera.

Si fuéramos eruditos, pondríamos a esta ley los oportunos comentarios. Pero como carecemos de esa hermosa cualidad, renunciamos forzosamente a este deseo y nos daremos por satisfechos con poder hacer algo provechoso en bien de los de nuestra clase y de la humanidad en General.

Que todos, obreros y patronos hagan lo propio al regir la ley que comentamos y seguramente se habrán evitado las estridencias y choques entre unos y otros.

Creemos haber dado satisfacción al amigo Manolo. Si no lo hubiéramos con seguido lo lamentaríamos muy de veras.

FRANCISCO GARCIA

Elche 9-8 926.

JUSTO RECUERDO

13 Agosto 1917

Respondiendo a los acuerdos del XII Congreso celebrado en Mayo de 1916

por la Unión General de Trabajadores, y, obligada esta organización por las circunstancias políticas excepcionales que atravesaba el país, el 13 de Agosto de 1917 declaró la huelga general.

La clase trabajadora española respondió unánimemente. Fué a la lucha con abnegación y con espíritu de sacrificio dispuesta a implantar otro régimen verdaderamente democrático, libre de las oligarquías caciquiles, basado en la soberanía del Parlamento.

Tan generoso movimiento, jornada tan gloriosa fué ahogada con sangre por el gobierno Dato-Sánchez Guerra.

Los trabajadores fueron perseguidos como lobos en aquella memorable lucha. Se encarceló, se ametralló a los huelguistas; se impusieron condenas de cadena perpetua y de muchos años de presidio.

Los compañeros que estaban al frente de tan grandioso y redentor movimiento fueron cobardemente calumniados por los secuaces del Gobierno.

Los hombres que en aquel entonces usufructuaban el Poder público encaminaron sañuda acción a destruir la organización obrera, pero esta, salió de la persecución más robusta y más alicionada para venideras contiendas.

Dediquemos pues, hoy, un justo recuerdo a los que perecieron víctimas de tan sanguinaria represión.

El 13 de Agosto de 1917 jamás se borrará de la memoria del proletariado español.

Sociedad de Socorros de Zapateros y Cortadores

IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los asociados que de las formas de esta Sociedad se ha hecho cargo el compañero Cobrador de la misma Ginés Tari, Calle Travesía San Joaquín, 1.

LA JUNTA



## A los socios de la Juventud Socialista

(Artículo leído en la Velada de la Juventud Socialista)

Obreras, obreros, salud. Permitid que traspase el umbral de vuestra casa en el momento que celebráis la fiesta del XXII aniversario de la «Juventud Socialista». No esperéis de mí, que analice y exponga la labor realizada por dicha sociedad, ni que señale la ruta venidera, pues carezco de conocimientos y datos precisos tanto para una cosa como para la otra.

Mi propósito se reduce a entretener por un momento vuestra atención y prolongar unos minutos esta simpática velada de la «Juventud». ¡Juventud!, hermosa palabra, envidiable época; caben en tí las mayores alegrías, los más rientes optimismos, las más rosadas ilusiones; tan pronto creas castillos en el aire, como los derribas. Edad impulsiva en que todos los sentidos se rebelan contra el dolor y la miseria y las injusticias de la vida nos hieren como un trallazo; y como una exhalación surge la energía que se cree capaz de realizar las más atrevidas empresas y los mayores heroísmos.

Yo admiro a la juventud a pesar de sus defectos; ay del joven pobre de espíritu, que acompase su vida al ritmo de una generación anterior. Vosotros los jóvenes, tenéis el deber de ser Quijotes y lanzaros como el inmortal hidalgo manchego «a desfacer agravios y sinrazones». No os importe el comentario escéptico de las gentes que al conocer tamaña empresa exclamen: —Qué ilusos, creen que van a reformar el mundo—; desoid tales palabras y continuad sin perder la fé en el ideal y sin desviaros de vuestras nobles aspiraciones.

No os desaliente si algún camarada os abandona por apagamiento de entusiasmo, sed indulgentes con él y procurad que vuelva a su puesto, pues su proceder es más limpio que el de quien utiliza unas ideas para su fin particular.

¿Qué, os parece que he dado ya bas-

tantes consejos? pues allá va el último que me permito dirigir como los anteriores al elemento juvenil. Cualquiera que sea vuestra capacidad, debéis trabajar para el bien común, y ensanchar en lo posible la órbita de vuestros conocimientos; no debéis retraeros con la excusa de que es poco lo que podéis hacer pues por pequeño que sea vuestro esfuerzo, unido al de vuestros compañeros, serán fecundos los resultados. Por insignificante que uno se considere no se debe aislar, pues un refrán dice que «Un grano, no hace granero, pero ayuda al compañero».

Trabajadores, termino confiando en vuestra benevolencia para con las deficiencias de mi trabajo, y solicito todo vuestro entusiasmo para hacer que triunfen los bellos ideales de Justicia y Libertad.

MÁRGARA

Elche 8 Agosto 1926

## Plutarco Elías Calles

La doctrina del regicidio del famoso historiador jesuita es de presumir que pueda hacerse valer en defensa de ese católico fanático que ha intentado el asesinato de Calles, y que no es precisamente un regicida, ya que Calles no es rey, sino presidente. Al decir regicida se puede entender también (cambio de los tiempos) magnicida. Pues bien; ese magnicida mejicano está suficientemente justificado. Buscaba, en nombre de sus creencias, a su juicio atropelladas brutalmente, buscaba hacerse justicia. Su pistola quería un blanco de importancia: era ambiciosa. Ha fallado. Desde nuestro punto de vista, el comentario se hace con un adverbio: Afortunadamente. En otros medios, el comentario tiene más palabras. Por lo menos, éstas: «¡Qué lástima!» Son dos reacciones naturales. Para nosotros, el agresor es un desgraciado, un pobre perturbado, un orate corriente, al que sería bueno recordarle la doctrina de Jesús: Resignación, hermano resignación. Para otros, ese hombre es un iluminado, un cristiano he-

roico, que va sereno al sacrificio. Cristiano heroico y de armas tomar. No deseamos que «Chafarote» tenga para su calendario de «El Siglo Futuro» un mártir calentito, recién acabado de salir del horno de los sacrificios. Véase por este detalle nuestra consecuencia por lo que hace a la abolición de la pena de muerte: No la queremos ni para los enemigos.

Sin embargo, no creemos que corra peligro la vida del agresor de Calles. Este, por lo mismo que no es católico militante, no es hombre de venganzas. No le juzgamos capaz de cebarse en un pobre desequilibrado. Esa norma pide simpatía. Es claro que por nuestra parte se la concedemos. No regateamos la simpatía a Calles. Legalmente pisa terreno firme; es, pues, justo que no se amilane por una impaciente ex comunión ni por la amenaza de los fanáticos. Lo interesante es reducir el fanatismo manso y el fanatismo violento. Puestos en ese trance, el triunfo pueden darlo la gallardía y la resistencia.

(De «El Socialista»)

## Sindicato de la Alpargata

IMPORTANTE ASAMBLEA

El próximo Jueves a las diez de la noche y en el Teatro Llorente, celebrará este Sindicato Asamblea General ordinaria.

En esta Asamblea, el compañero Rodríguez, Delegado al Congreso Alpargatero, dará cuenta de su gestión en dicho comicio.

Compañeras, compañeros, todos a tan importante reunión.

EL COMITÉ

## Juventud Socialista

Este Organismo celebrará Asamblea General ordinaria mañana lunes a las 4 de la tarde, en su domicilio social.

Jóvenes, concurrid a esta asamblea que se tienen que tratar importantes asuntos.

Imprenta Agulló; Teléfono 115.—Elche

EL OBRERO

**Ideal Room**

Servido por elegantes señoritas

Vinos de marca  
Licores de todas clases

ELCHE

Hojalatería y Calderería

DEL

**Hijo de Ginés Pelegrín**

Barrio San Jerónimo, núm. 27

**Francisco Santamaría**

Discípulo de Parra

Se ofrece para la enseñanza de Guitarra: Malagueñas, Jotas, Tangos, Tientos, Soleares, etc., y además varios estudios del gran Tárrega y de otros autores.

MAYOR ARRABAL, 16

**ESTÓMAGO E INTESTINOS**

Curación radical con

**GASTROVANADINA**

Dr. Coquillat

—: ELIXIR :—

(FORMULA ACIDA)

Cura la falta de acidez (hipoclorhidria, vómitos, diarreas y fermentaciones anormales)  
Fraaco, 4 pesetas

—: POLVO :—

(FORMULA ALCALINA)

Cura el exceso de ácido (hiperclohidria), flatulencia, atonía gástrica y estreñimiento

Caja pequeña, 2 ptas. Grande, 3'50

Depósitos: PEREZ MARTIN Y COMPANIA; MARTIN Y DURAN; FRANCISCO CASAS, MADRID.—CASA SEGALIA, BARCELONA

Se vende en todas las farmacias.

**Dentófilo Infalible**

DEL

**DOCTOR COQUILLAT**

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, diarreas, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y mueles, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

CAJA, 1'75 PESETAS

**LA CATALANA**

Tintes en toda clase de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

Gran Tintorería quitamanchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán

**Juan Geva Navarro**

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables.

Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 \* Talleres: Plaza del Matadero \* ELCHE (Hicante)

BAR CHICUELO  
DE

**Santiago Buigues**

PLAZA DE ABASTOS

En este acreditado Bar se sirve café exquisito con gotas o con leche por diez céntimos.

Aperitivos y anisados de las más acreditadas marcas.

**Atención**

En Cánovas del Castillo, 16, se hace un calzado, que en solidez y elegancia es de lo más esmerado. La economía, es sistema, pudiéndose convencer visitando esta su casa:

Francisco Ortega Soler

Kiosco «Los Cuatro Vientos»  
de RAFAEL PENALVA

Paseo Princesa de Asturias

Aperitivos, Refrescos, Bocadillos  
SE SIRVEN ALMUERZOS

Desde los más opulentos hasta los trabajadores, dicen que en «Los Cuatro vientos» hay riquísimos licore.

**¡Alto ahí!**

Gran surtido de cuerdas para guitarra, laúd, banderria y violín.

Para guitarra: encordado desde 1'50 hasta 5 pesetas.

Especialidad en cuerdas para concierto.

Cuerdas de acero: prima, segunda y tercera. Bordones con alma de acero.

Púas superiores de varias clases.

No equivocarse: Mayor Arrabal, 16

**FRANCISCO SANTAMARIA**

Tienda de Comestibles

**EL OBRERO**

Organo del Sindicato de la Alpargata.—ELCHE